
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
２０２１ 

◆参加者のべ ９６人  ◆ペナント結集 ４２本 

◆折り鶴結集 ２３３００羽  ◆「日本政府に署名・批准求める」署名  ７ 筆 

◆募金   ５０００円  

 5 月 31 日（月）のまとめ ●静岡県から引き継ぎ～豊橋空襲の碑前 

発行：あいち平和行進共同連絡会 
連絡先:愛知県原水協 052-932-3219 

FAX:052-931-2651  
mail: gensuikyo@lime.ocn.ne.jp 

 
平和行進 

あいち 
 

 2021．６．１.（ №１ ） 

  

●桜丘高校、懇談交流会 

５月３１日１１時 0０分、東京－広島コースの静岡

平和行進代表団が湖西西部公民館前広場に来て、い

よいよ愛知との引継ぎが行われました！静岡県から

は、静岡県原水爆被害者の会会長の石原さん、元会長

の大和さんが参加。愛知県からは、愛友会理事長の金

本さん、豊橋・豊睦会会長の脇内さん、あいち平和行

進共同代表で被爆者の沢田さんが参加。平和行進を

象徴するように、被爆者どうしの交流行われました。

さらに、愛知、静岡の生協の理事長、会長など、生協

役員や職員のみなさん、それぞれの県の原水協や平

和委員会のみなさんなど、コロナ禍での注意をしな

がら、４５名の参加で引き継ぎ集会が行われました。 

 

 

 
静岡県行進団（右）から、愛知県行進団（左）

に東京から引き継いできた横断幕が渡された 

２０２１年のあいち平和行進、いよいよスタート 

静岡から愛知へ引き継ぎ。桜丘高校で感動的な交流会 

今日のいい話/ ◆豊橋で寄せられた２万を超す折り鶴。その中には、豊岡中学校の生徒さ

んたちから寄せられた２０００羽の折り鶴が入っている事が紹介されました。 

◆桜丘高校で案内された場所。生徒たち良く通る場所の壁に設置された「平和資料」展示コ

ーナーです。そこには、「平和の刻」と記された時計が３つ展示されていました。１つ目は、

沢田昭二共同代表があいさつ コープ愛知・森理事長があいさつ 静岡県の被爆者の会 石原会長 

静岡からの引き継ぎ後、午後からは、豊橋市

湊公園にある豊橋空襲の碑の前で、折り鶴・ペ

ナント・署名・カンパなどの受領式と集会が３

０人の参加で行われました。新婦人、年金者組

合から寄せられた折り鶴は、合わせて２万３３

００羽！！ペナントも４２本が寄せられまし

た。集会では、日本共産党豊橋市議団があいさ

つして、豊橋市長から世界大会への支持・賛同

の署名が託されたことが紹介されました。 

その後、原爆の灯がともされている桜丘高校

を行進団として訪問。教職員や生徒会の代表と

懇談、交流を行いました。 

 

  

 

 

８時１５分、２つ目は１１時

０２分、３つめは現在の時刻。

ヒロシマ、ナガサキと今を象

徴的に表現していました。  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
２０２１ 

発行：あいち平和行進共同連絡会 
連絡先:愛知県原水協 052-932-3219 

FAX:052-931-2651  
mail: gensuikyo@lime.ocn.ne.jp 

 
平和行進 

あいち 
 

 2021．６．２（ №２ ） 

  

◆参加者のべ  67 人   ◆ペナント結集 11 本 

◆折り鶴結集  2000 羽  ◆「日本政府に署名・批准求める」署名 141  筆 

◆募金     15000 円  

 6 月 1 日（火）のまとめ ●豊橋市職組事務所前～豊川稲荷公園 

●蒲郡市役所 

2021年のあいち平和行進、2日目！ 

東三河を共に歩く会と豊橋・豊川・蒲郡へ 

２日目は９時から豊橋市職労前で集会。浅

井よしたか豊橋市長から賛同署名をいただ

いた事が報告されました。豊橋市の豊岡中

学校から生徒が折った折り鶴 2000 羽もと

どき、参加者みなさんで喜びあいました。  

「暑いときなので」と亡き大先輩の娘さん

から大きなスイカ 2 個の差し入れもあり、

その大きさに一同感動でした。ここでは豊橋市会議員や、橋市職労の方たちからペナントが

届き、愛知県原水協から「核兵器禁止条約が発効して初めての平和行進です。一人でも多くの

人に伝え、日本政府への参加の声を拡げましょう」と訴えました 

今日のいい話/ 

 

上記のように豊橋市職員組合事務所前の集会時、大先輩の故榊原さん

の娘さんから大きなスイカ 2 個の差し入れ！ 受け取った豊橋の被爆者代表の脇内さん「お

っとっと」とよろけるほどの大きさ。先輩から伝わる思いをしっかりと受け止めました。 

   6 月 1 日最後の集会場所の蒲郡市役所前では、通りかかった市民の方に安間さんがこの集

会の話とともに辺野古の埋め立てに戦没者も含まれる土を使うことへの反対署名を訴える

と、3人そろって気持ちよく署名。その後集会にも参加し日本政府への署名にも応じていただ

きました。3人はスノボの仲間とのこと。そういう方の参加がとてもうれしい集会でした。 

 

 

★１０時半からは豊川市稲荷公園内の豊川海軍工廠戦没者供養塔前で、集会を開催し 30人が参加

しました。豊川海軍工廠被災者の会である「八七会」は高齢であることで昨年解散した事が報告

され、歴史を引き継いでいく重要性を感じるとともに、参加者で清掃、献花なども行いました。

集会では、市会議員の安間さんが挨拶、禁止条約発効の意義と土地規制法の危険性を訴えました。

また市職労、新婦人、年金者組合や民商から署名や折り鶴などにとりくむ活動が紹介され、豊川

市長より「平和行進のご成功を」とのメッセージが寄せられた事が報告されました。 

 
★13時半からは蒲郡市役所前で集会。 

市役所総務課の方が参加して「コロナ

禍でもできる事をというこうした取

り組みは素晴らしいことです。ぜひお

身体に気を付けてください。」と熱い

激励の挨拶をいただきました。 

豊橋の<原爆の灯をともし続ける会

から参加した女性は「楽しく長く続け

ていきます」と挨拶しました。 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
２０２１ 

◆参加者のべ １９７人  ◆ペナント結集 ５７本 

◆折り鶴結集 ３７６１５羽  ◆「日本政府に署名・批准求める」署名 １７８筆 

◆募金    ５７２０３円  

 ６月２日（水）のまとめ ●岡崎市役所～４か所を自動車パレード 

発行：あいち平和行進共同連絡会 
連絡先:愛知県原水協 052-932-3219 

FAX:052-931-2651  
mail: gensuikyo@lime.ocn.ne.jp 

 
平和行進 

あいち 
 

 2021．６．３.（ №３ ） 

  

～安城市白山神社引き継ぎ～安城市はなのき公園～豊田市駅前パレード 

 

◆岡崎市のまとめ～参加者のべ１００人、折り鶴１８９４９羽、署名１７８筆、 

ペナント７本、フラッグ６本、募金３５６８７円 

岡崎市役所前で出発集会。市長からの

メッセージを職員の方が代読。たくさん

の折り鶴が寄せられました。 

その後、４か所の交差点で行われてい

たスタンディングアピールのところを宣

伝カーで訪問して激励。参加者は、通常

歩く行進の場合と変わらない方たちの規

模になっていました。「団子と串」でかた

ち作る平和行進の岡崎版がみごとにでき

あがった平和行進でした。  

生協からの署名を受領 

  

岡崎・安城・豊田コース 鶴、鶴、鶴におおわれる 

岡崎市長、みよし市長からメッセージ寄せられ 

 

 

生協からの署名を受領 

今日のいい話/ 

 

  
 

◆安城市のまとめ～参加者のべ５５人、折り鶴１５０００羽、ペナント１０本 

募金１２５９６円 

募金３５６８７円 

◆豊田市のまとめ～参加者のべ４２人、折り鶴３６６６羽、ペナント４０本 

募金８９２０円 

募金３５６８７円 

 

 

 

 

安城・白山神社で岡崎市から安城市への引き継ぎ集会を行って、安城はなのき公園で平和集

会。安城からも、たくさんの折り鶴がよせられました。 

新社会党の石川市議、日本共産党の森下市議、無所属の白谷市議の３人があいさつ。幅ひろ

い共同が、平和行進をつくっている事を実感させられました。 

  

 豊田市駅前で平和行進集会を開催。あいさつに立った豊田地域原水協の本村理事長は、日本

共産党のもとむら信子衆院議員のお父さん。また、みよし市市長からのメッセージが、みよし

平和委員会の渡辺さんから紹介されました。集会後、豊田市駅前通り約３００メートルを往復

する「平和行進」を実施。コロナでコールができないのが残念でしたが、宣伝カーが伴走して

流しスポットを流しながらアピールして、雰囲気のある平和行進となりました。 

岡崎市の川角さん。昨

年、全国通し行進者を

予定していました。

「 来 年 こ そ 歩 き た

い！」改めて決意表明

していました。 

事務局長・大村の自宅に

仮保管している折り鶴が

積みあがってきていま

す。３日目で、すでに、５

万羽を超えています。う

れしい悲鳴！部屋が折り

鶴で占拠されそう～～ 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
２０２１ 

 以下は、知立・刈谷分のみ。日進のまとめは別途 

◆参加者のべ １１２人  ◆ペナント結集  ３５本 

◆折り鶴結集 １１７６０羽  ◆募金  ２０８７３円  

 ６月３日（木）のまとめ ●知立市役所～知立団地～刈谷市願行寺 

発行：あいち平和行進共同連絡会 
連絡先:愛知県原水協 052-932-3219 

FAX:052-931-2651  
mail: gensuikyo@lime.ocn.ne.jp 

 
平和行進 

あいち 
 

 2021．６．４.（ №４ ） 

  

～依佐美鉄塔跡フローラルガーデン～刈谷市役所前セントラルパーク 

●日進市にぎわい交流館周り～同交流館で集会 

  

 

 

 

 ６月３日、知立市役所でスタート集会。職員の方々ともに林郁夫知立市長が参加して、あいさ

つをしていただきました。ペナント、折り鶴も市長自ら平和行進団に手渡していただき、また、

市議会議長からもペナントを購入していただいた事が紹介されました。日本共産党の牛野市議が

あいさつ。また、新婦人知立支部、知立九条の会の代表のあいさつもありました。 

 市役所を後にした行進団は、宣伝カーで知立団地の中をアナウンススポットを流しながら宣伝

して走りました。さらに、近くの青木スーパー前で、宣伝カーを止めて買い物の市民のみなさん

に、核兵器禁止条約で世界と日本が変わる展望を、同乗した大村義則県原水協事務局長が訴えま

した。 

知立市、刈谷 共に市長からメッセージが寄せられる 

依佐美鉄塔跡では、ミニ平和行進でアピール 

今日のいい話/ 

 

 

 

 

 刈谷市の平和行進実行委員会では、

受難の像（説明は下記参照）が安置さ

れている願行寺を現地のみなさんと

行進団で「お参り」しました。 

 その後、米軍依佐美基地の鉄塔跡の

モニュメントがあるフローラルガー

デンに移動。長らく、刈谷の平和運動

が取り組んできた米軍基地撤去の活

動を振り返りました。 

 さらに、「平和行進したい!!」の思いで具体化された「ガーデン内」の数百メートルの園内行

進を行いました。行進の際には、県の実行委員会が作成したアナウンススポットをハンドマイ

クで流しながら歩きましたので、公園内で遊んでいた親子ずれのみなさんが手を振って応援し

てくれなど、注目を集めていました。 

 この日の終結集会は、刈谷市役所横のセントラル

パーク。刈谷市長のメッセージを総務部長が携えて

参加、代読していただきました。日本共産党の山本市

議、牛田市議のあいさつなど、多彩なとりくみとなり

ました。 

◆刈谷市役所横の終結

集会には、沢田昭二先

生が参加。自らの被爆

体験を語ってあいさ

つ。参加者一同、感動

し、核廃絶の思いを一

層強くしていました。 

◆刈谷市願行寺に安置されている「受難の

像」のお地蔵さん。元は、米軍依佐美基地の

鉄塔のフェンスに沿った場所に建てられて

いました。高圧電流の流れる鉄塔に、触れて

亡くなった児童(1974 年)を悼んで建てられ

たものです。基地が撤去されたあと、地元の

みなさんの運動もあり、願行寺さんが安置し

てくれました。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
２０２１ 

◆参加者のべ  ４７人  ◆ペナント結集  ６１本 

◆折り鶴結集 ７３２０羽  ◆募金    １４０００円  

 ６月４日（金）のまとめ ●名古屋市役所前～名古屋市要請～ 

発行：あいち平和行進共同連絡会 
連絡先:愛知県原水協 052-932-3219 

FAX:052-931-2651  
mail: gensuikyo@lime.ocn.ne.jp 
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 2021．６．５.（ №５ ） 

  

愛知県要請～清須市役所～北名古屋市永遠の塔 

●大治町役場～大治公民館～あま甚目寺庁舎～ヨシズヤ前 

※清須ふるさとのやかたと、長久手アピタ・アオキは雨のため翌日に順延 

 

 

 

 

 

 

あいち平和行進５日目は、あいに

くの雨、しかも激しい雨！！ 

 名古屋市役所の駐車場で、朝一番

の訴えは、名古屋市職労の津田委員

長、愛労連知崎議長、中区新婦人の

石原さん。出勤する市民にあいち平

和行進の意義を熱く訴えました。 

 その後、名古屋市当局と平和行進

の要請について懇談。通り一遍の回

答の説明で、肝心な核兵器禁止条約にかかわる要請にはほとんど「ゼロ

回答」。大村県原水協事務局長からは、「河村市長が、核兵器禁止条約に

ついて、どのような考えを持っているのか、それが一番必要な回答だ」

と迫りました。愛知県にも要請をしましたが、新型コロナの関係で、文

書回答を受け取る事に限られ、大村事務局長が回答書を受取ました。 

午後は、雨も小降りになって各地で平和行進集会を実施 

自治体の対応に温度差あり、運動で変えていこう 

今日のいい話/ 

 

 

  

  

 

【素晴らしいタペストリーに囲

まれた清須市の集会】 

 議会終了後すぐに永田純夫市長

と八木勝之議長が駆けつけ、清須市

庁舎前で２７人が参加して集会が

行われました。実行委員長・市長・

議長から、平和行進に対する敬意と

期待が込められた挨拶をいただきました。その後市長・議長から賛助金とペナントをいただき、

記念写真を撮りました。清須の実行委員会作の素敵なタペストリーに囲まれ、終始和やかな集会

となりました。 

 【初めてづくしの 

あま東部平和行進】 

 あいにくの雨！あま東部コースで

は、まずは大治役場南交差点でのスタ

ンディング。７人で旗を振りマイクで

訴え記念写真。 

 大治町役場では総務部部長と懇談、

その後議長とも懇談し「平和であってこその社会ですから子や孫に残したい」とペナントを買っ

ていただいた。次にあま市では部長と懇談。「平和推進事業を継続して行ってまいります」との市

長挨拶を文書でいただきました。その後甚目寺駅前で８人でスタンディング。交差点でスタンデ

ィングをした事、大治町での懇談で会議室の準備をしてくれた事、これ迄２本だったペナントが

議長の初購入含めて１４本普及した事、折り鶴を取り組んだ事等初めてづくしのあま東部平和行

進でした。 

 【市が冷たいお茶を準備。来年こそ、歩いて

平和行進したいねと】 

 「永遠の塔」の前で、北名古屋市のみなさんの

平和集会が行われました。例年は、たくさんの行

進者を受け入れてきた市当局は、今年もそのつ

もりで冷たいお茶を準備してくれており、恐縮

しきり。参加者みんなで、いただきました。集会

では、市教育長が参加してあいさつ。日本共産党

市議団も参加してあいさつ。ペナントや折り鶴

も寄せられました。 

 
◆北名古屋市の文化の森にある「永遠の塔」。モニュメント

内のガス灯には広島からの「平和の火」がリレーされ、ここ

に点火。悠久の「平和都市宣言」をされました。 

北名古屋市では、さまざまな平和施策がとりくまれてい

る事が教育長から紹介されました。 

◆この時期、どこの自治体も６月議会の真っ最中ですが、本

日の清須市をはじめ首長自身や議長が参加してあいさつし

ていただける自治体に、心から感謝です。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
２０２１ 

◆参加者のべ     人  ◆ペナント結集      本 

◆折り鶴結集     羽  ◆「日本政府に署名・批准求める」署名      筆 

◆募金        円  

 ６月５日（土）のまとめ ●瀬戸市役所～共栄通りティア付近～ 

発行：あいち平和行進共同連絡会 
連絡先:愛知県原水協 052-932-3219 

FAX:052-931-2651  
mail: gensuikyo@lime.ocn.ne.jp 

 
平和行進 

あいち 
 

 2021．６．６.（ №６ ）暫定版 

  

お散歩行進…尾張旭駅～「棒の手」～大森東島公園～大森交差点～喜多山交差点 

～小幡交差点～瓢箪山交差点～守山自衛隊基地前  

◆瀬戸市のまとめ…参加者)のべ７０人  折り鶴)９１００羽  ペナント)２４本 

 募金)３０００円 

  

 瀬戸市役所前の河川敷で行われた平和行進集会。オープニングは、「どん舞鼓」のみなさん。

日本共産党の市議団のあいさつとともに、伊藤市長、宮薗議長のメッセージが代読で紹介されま

した。その後、共栄通りティアの前をお借りしてスタンディングアピ－ルと折り鶴、ペナントの

受領式。２０１８年１２月２７日、平和都市宣言を採択した瀬戸市ですが、それを実現したのは、

瀬戸反核センターを軸とした日頃の署名活動などの草の根の運動だと実感させられました。小

学生の男の子が折り鶴９４羽とペナントを届けてくれました。聞くと、半田市で平和運動に取り

組んでいる方のお孫さんだという事でした。平和運動の世代継承が確認できる一幕でした。 

一転、晴れ上がった空の下、お散歩平和行進が各地で 

「瀬戸・尾張旭・守山」実行委員会での盛大な１日 

※守山のまとめができてから、まとめます 

今日のいい話/ 

 

 
 

◆尾張旭市のまとめ 

参加者)９０人  

折り鶴)７０００羽 

ペナント)１０本  

募金)３１６５６円 

 

 

瀬
戸
オ
ー
プ
ニ
ン
グ
を
飾

っ
た
「
ど
ん
舞
鼓
」
の
み
な

さ
ん 

昼食は、恒例の喫茶「棒の手」。食事後、尾張旭

と瀬戸のみなさんで交流が行われました 

 

◆守山区のまとめ 

 現地のまとめが、まだできていないので、「まとめ」は、別の機会に回します 

 

３コースに分かれてお散歩平和行進で尾張旭駅をめざしたみなさんが、次々に到着すると拍

手が起きました。駅前広場の「ステージで」平和行進集会が行われ、河村市会議員のあいさつと

ともに、森市長のメッセージが紹介されました。核兵器禁止条約の批准を政府に求める運動を草

の根で続けてきた尾張旭のみなさん。年金者組合の歌声もあり、なごやかに、しかし、確実に平

和行進が市民の中に浸透している姿がそこにありました。 

 交差点ごとにスタンディングアピールを組織した守山区実行委員会、大森・喜多山・小幡・瓢

箪山を経て自衛隊守山基地前まで、十数名による平和行進を繋げました。途中、小幡駅前では、

新婦人のみなさんが原爆パネルを展示、愛友会の金本理事長や革新愛知の会の大島さんが訴え

ました。守山自衛隊基地では、平和行進としての要請書を手渡し、指令職務室の担当官が受取り

「上司にしっかり伝えます」と返事をしました。 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
２０２１ 

発行：あいち平和行進共同連絡会 
連絡先:愛知県原水協 052-932-3219 

FAX:052-931-2651  
mail: gensuikyo@lime.ocn.ne.jp 

 
平和行進 

あいち 
 

 2021．６．７.（ №７ ）暫定版 

  

◆参加者のべ ２６０人  ◆ペナント結集 ７４本 

◆折り鶴結集 ２６３４８羽  ◆「日本政府に署名・批准求める」署名 ３９筆 

◆募金    ７９４４８円  

 ６月５日（土）のまとめ ●瀬戸市役所～共栄通りティア付近～ 

お散歩行進…尾張旭駅～「棒の手」～大森東島公園～大森交差点～喜多山交差点 

～小幡交差点～瓢箪山交差点～守山自衛隊基地前  

 ６月６日（日）のまとめ ●名古屋市１６行政区一斉平和の取組み 

●オアシス２１で市内集中集会  ●３日の日進市、５日の長久手市分も含めて 

◆参加者のべ ９１７人  ◆ペナント結集 １６０本 

◆折り鶴結集 ２８９００羽  ◆「日本政府に署名・批准求める」署名 ８７筆 

◆募金    ７９４４８円  

 

 

日進平和行進は３日、朝 10 時にぎわい交流館をゆ
っくりと出発、思い思いのプラスターやのぼりを持
って、県道を東に進み浅間下ではしばし通行車両に
向け、のぼりをかかげ、手を振りアピールしました。
今年も歌はなし、コールもなく、黙々と歩いた 45 分
の行進となりました。参加した人は「折り鶴を預か
ってきました。このあと県の代表に託して広島、長
崎に届けます」と話していました。 

 出発式では、実行委員長の若尾さんが「核兵器禁

止は世界に広がっている。唯一の被爆国日本を禁止
条約参加へと変えることが重要。毎年歩き続けまし
ょう」と訴えました。11 時からは市と懇談しました。 
 
雨で延期、5 日、アピタ・アオキ間で実行委員を中

心に 13 名で宣伝、署名のお願いをしました。「あい

ち平和行進～ながくて」の旗のもと、手書きの横断

幕「日本政府も核兵器禁止条約の署名・批准を」折り

鶴、鶴で書いた文字のプラスターと賑やかに無言で

宣伝をしました。歩きながらや車から横断幕を見て

行く方は多くてやってヨカッタ！署名は 13 筆集ま

りました。 実行委員数名で鶴を繋ぎました。 

日進市 

長久手市 

栄オアシスで名古屋集中集会に１００人を超えて参加 

熱く 暑く 核兵器なくそうと盛り上がる!! 

 

   

  
 小雨が降る中始まった名古屋市内 16区の平和行進。 

コロナ禍の中、16 区すべてで工夫をしながらの市内集中行進となり、市内で参加者は 884人、

ペナントが 145 本、折鶴が 25700羽、募金が 44448円にもなりました。 

集会ではひらき座所属の女性のとても明るい司会で、大村原水協事務局長・愛友会金本理事長

のあいさつに始まり、各区(昭和区・北区・緑区)の取り組み報告に感心したり驚いたり。文化企

画としてひらき座の太鼓・ちんどん・踊りの披露は、心に響き芸術的な踊りはとても感動し、午

前中の疲れが吹っ飛びました。 

 

 

参加者が持ち寄った横断幕や、

集会全体を通して、核兵器禁止条

約発効の喜びと日本政府に求める

決意があふれ、熱く暑く核兵器な

くそうともりあがった集会でし

た。 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

港区では、港区役所、ららぽーとの交差点を囲んで、「核兵器を

なくそう！」「核兵器禁止条約に参加する政府をつくろう！」な

どのボードを掲げてスタンディング、リレートーク、お散歩アピ

ールを行いました。直前までの雨があがり、次々に 70 名が参加。 

 年金者組合から「ワクチン接種の予約ができなくて困っている」

こと、医療従事者からは「今でもコロナ対応で現場は疲弊してい

るのに、オリンピックなんてとんでもない」など７人がリレート

ーク。口々に、核兵器など軍事に費やすのではなく、いのちとく

らしを守れ！と訴えました。 

 

 

北
区
で
は
、
お
散
歩
行
進
に
４
か
所
で
２
４
０
人
が
参
加
。 

歩
い
て
行
っ
た
ら
職
場
と
は
違
う
交
差
点
に
若
い
女
性
が
い
て
、

保
育
士
さ
ん
と
分
か
り
、
そ
う
い
う
人
た
ち
に
ま
で
平
和
行
進
が

広
が
っ
て
い
る
と
実
感
で
き
て
と
て
も
う
れ
し
い
出
来
事
で
し

た
。 

北区 

港区 

中村区 

中川区 

天白区 昭和区 
天白平和行進は、植

田公園で１０時半～１

１時１５分まで、８０

人を越える参加者でス

タンディング&各団体

スピーチをしました。

雨が気になるとこだっ

たけど、よく集まって

くれたと、明るいアピ

ールが出来たことを喜

び合いました 

 

中川区では、ＪＲ八田駅前ロータリーの集会に

30人が参加しました。 

各団体から発言し「新婦人はこんな素敵なタペスト

リーです」と披露。年金者組合からは「みんな高齢

者なんだけど長年の知恵と経験を生かして子や孫

にしっかりと平和を手渡したい」、江上市会議員は

「世界の流れを日本の流れにするよう力を合わせ

ましょう」などと発言。 

 集会後は、道路の両側に分かれて、地下鉄高畑駅

までお散歩平和行進を行いました。 

 

 あいにくの小雨の中、豊国神社前には 42 人が参加して集

会。 各団体の代表らがマイクを握りました。知崎議長は、

「あなたたちの主張はもっとも」と言いながら平和行進の要

請には応えない愛知県・名古屋市の姿勢を批判。広島の「黒い

雨」裁判で地裁勝利判決した控訴審が近いと名古屋法律事務

所。政府のコロナ対応のまずさを批判したみなと医療生協、

新婦人中村支部代表が「わきまえない女たちとして地道な活

動を続ける。唯一の被爆国の日本こそが核兵器廃絶の先頭に

立つべき」と発言しました。集会には 5000羽超の折り鶴が寄

せられました。集会後、参加者は大鳥居までお散歩平和行進

を行い、核兵器廃絶をアピールしました。 

 

中
区
の
新
婦
人
は
、
メ
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ー
の
デ
コ
レ
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コ
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マ
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ア
マ
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と
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人
も
多
か
っ
た
が
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作
っ
て
み
て
入
賞
し
た
こ
と
も
あ
り
す
っ
か
り
中

区
新
婦
人
の
ア
イ
ド
ル
に
な
り
ま
し
た
。 

 

中区 

◆昭和区では、川名公園を出発して鶴舞公園まで、平和行進。コロ

ナ対策をしっかりして名古屋市内で、「最長」の行進を行いました。 

ついでに、午後４時より、瑞穂区平和委員会で６９行動。４名参加

で 13 筆でした。 

◆緑区では、4か所の団子（スタンディング場所）を串（宣伝カー）

で結ぶ平和行進を行いました。車や人通りの多い交差点 4か所で横

断幕や幟をもって「日本政府も禁止条約に参加を！」と訴えました。

宣伝カーは区内を回り、団子に立ち寄りスタンディングの参加者と

いっしょに訴え。平和行進のチラシ配布や署名集めも行い、団子に

は合わせて約９０人が参加。ゆたか福祉会の方々からも、折り鶴や

署名が届きました。多額のカンパもいただき大きな励みに。 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
２０２１ 

◆参加者のべ １３３人  ◆ペナント結集 ８５本 

◆折り鶴結集 １３０００羽 ◆「日本政府に署名・批准求める」署名 ８０筆 

◆募金  ６４２４７円  

 ６月７日（月）のまとめ ●小牧市役所～小牧基地要請～豊山町役場 

発行：あいち平和行進共同連絡会 
連絡先:愛知県原水協 052-932-3219 

FAX:052-931-2651  
mail: gensuikyo@lime.ocn.ne.jp 

 
平和行進 

あいち 
 

 2021．６．８.（ №８ ） 

  

●高蔵寺弾薬庫要請～春日井駐屯地要請～勝川駅～春日井市役所 

 

 

 

7 日の春日井・小牧には自衛隊基地が３つあ

ります。それぞれの基地に対して要請文を手渡

しました。小牧市役所の前で平和行進集会を行

い、折り鶴、ペナントなどの受領式を行い、市

会議員、新婦人代表のあいさつ、地元実行委員

会の福本さんからは基地への要請書について訴

えがありました。その後、１０人余が市役所か

ら小牧基地まで横断幕を持って、平和行進。 

◆小牧のまとめ 

・参加者のべ３６人 

・ペナント１８ 

・折鶴 ８０００ 

・カンパ 19000円 

◆春日井のまとめ 

・参加者のべ８８人 

・ペナント６７ 

・折鶴 ５０００ 

・カンパ 42247円 

小牧基地では、基地対策課の早瀬班

長が「上司に伝えます」と受け取り

ました。 

豊山町役場では、町長のペナント

と募金を代理の総務課長が行進団

に手渡す受領式を行いました。 

基地のまちを行く平和行進。自衛隊員のためにも平和憲法守れと 

役所前で、駅前で平和の声を合わせてアピール 

 

◆名東・千種コース)昨年の３か所から４か所に宣伝ポイ

ントを増やして、それぞれ 30分ほど、10 時から 12時 30

分にかけて行いました。東山公園駅、自由が丘駅、本山

駅、今池駅の駅頭で行い、延べ参加者数は 130 名ほどで

した。4 か所合計で 15名ほどの人が思い思いのスピーチ

をして、アピールしました。新婦人や民商からの参加者

からは、事前に集めていた折り鶴がたくさん寄せられま

した。折り畳みのテーブルも出し、お子さん連れの参加

者の方が、その場で折り鶴を折ってくれたりもしました。 

◆熱田区) 神宮駅 商店街 スタンディングを行い 28 人が参加しました。核兵器廃絶をよ

びかける横幕３つ、のぼり 10本でアピール。新婦人、医療生協、年金者組合、共産党、熱田

原水協の団体から参加。街頭署名 16 筆が集まり、「反応がよかった。空気が変わってきてい

るのではないかな」と感想が出されました。折り鶴１０００羽がたくされました。 

 

６月６日(日)名古屋市内未報告分 千種・名東コース  熱田区コース 

本山駅で 

  

  

高蔵寺弾薬庫と、航空自衛隊高蔵寺分屯地の申し入れには、尾中労連、年金者組合、そして新

婦人春日井支部からは、タンポポ班など３つ班から 14 人が参加しました。米軍統治下の時代に

は、ここ高蔵寺弾薬庫に核兵器が保管されていたこともあります。「春日井市議会の弾薬庫撤去

決議を尊重する」ことなどを求める要請文を新婦人の石原さんが手渡しました。 

また、陸上自衛隊春日井駐屯地の申し入れには、10人が参加。基地周辺に暮らす住民の個人情

報を調査し、利用の規制や罰則を設ける人権弾圧法である土地規制法が国会で審議される中、要

請文は「住民の命と暮らしと憲法を守る自衛隊であること」と求めています。実行委員会を代表

して新婦人ぽっぽ班の早川さんが手渡しました。担当官からは「基地司令に渡し対処します」と

答えました。 

勝川駅前では、29人が集まりスタンディング。横幕やプラカードが、通行する人の目を引きま

す。新婦人の石原さん、子ずれで参加した西山さんが訴え、「はじめて子どもと一緒に参加しま

した。禁止条約に批准の政府をつくりたい」と。春日井市民会館の会場での「集結集会」には、

市長、議長の代理で総務部長、議会事務局職員の方がメッセ―ジを代読。日本共産党市会議員の

あいさつもあり、たくさんのペナント、折り鶴が披露されました。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
２０２１ 

◆参加者のべ １８３人  ◆ペナント結集 ３８本 

◆折り鶴結集 ５１００羽  ◆「日本政府に署名・批准求める」署名 ２筆 

◆募金    ７６２９６円  

 ６月８日（火）のまとめ 1. 半田市役所～➁阿久比町役場～ 

発行：あいち平和行進共同連絡会 
連絡先:愛知県原水協 052-932-3219 

FAX:052-931-2651  
mail: gensuikyo@lime.ocn.ne.jp 

 
平和行進 

あいち 
 

 2021．６．９.（ №９ ） 

  

③東浦町・緒川北交差点～④大府市・共和駅西口～⑤東海市・太田川駅～ 

⑥知多市役所南～⑦常滑市・常滑駅マルス前～⑧武豊町ＪＡ前～ 

⑨美浜町河和駅前～⑩南知多町・内海駅前  

 

 

 

◆半田市…参加 22 人、市職員 6 人。議長から、３月意見書

採択にいたらなかったが、平和への思いは、一緒です。玄関

での集会をおこなって、役所訪れる市民から注目をあびまし

た。新栄町の交差点までお散歩行進、交差点でスタンディン

グアピールしました。 

 

◆阿久比町…役場前でスタンディング。24 人。地元でがんば

る新美さん、今年９５才の田中さんが禁止条約批准の日本を

と訴えました。参加者から募金１０１３９円が寄せられまし

た。阿久比町では、平和チンドンがかけつけ、賑やかしてく

れました。 

 

◆東浦町…緒川駅前北交差点でスタンディング。2０人が参

加しました。若者を戦場に送らせない東浦の会上山さん「コ

ロナ禍のどさくさでの改憲策動許すな」と訴えました。 

 

◆大府市…共和駅では、大府のみなさん 2０人が集まり宣伝。

久永市議からあいさつがあり、「市民からの声で核兵器廃絶

への意見書採択につながった」「4人の子どもを持つ母親とし

て、平和を守る運動にがんばります」とはなしました。 

 

半田市 

阿久比町

半田市 

東浦町

市 

知多半島全自治体～５市５町で平和の波起こす 

ミニ平和行進、手作り横断幕など工夫こらして 

今日のいい話/ 

 

◆東海市…太田川駅では、2９人、折鶴４５００羽が寄せら

れました。核兵器禁止条約批准の政府へみんなでがんばりま

しょうと年金者組合からあいさつ。 

 

◆知多市…役所に隣接する交差点で宣伝。１３人が参加しま

した。中平市会議員は、０９年に広島まで飛び入りし平和行

進に参加した。その経験の全てがいまの私の活動の原動力に

なっている。政府は禁止条約に背を向けているが、世界のス

タンダードは核兵器廃絶だと訴えました。 

 

◆常滑市では、駅前スーパー前で宣伝１７人が参加です。 

愛高教藤井さんは「米中対立が不安な状況だけに核兵器の無

い世界が求められる」「核兵器の無い世界こそが幸せです」。 

 

◆武豊町…ＪＡ武豊前宣伝１８人で。被爆二世の女性から、

「父、叔父が入市被爆。８６歳の叔父は血液の異常で多臓器

不全で亡くなった。７０年以上たったいまもなお、心と身体

を蝕む。恐ろしい。政府の態度は残念でならない。歯がゆい

気持ち、１日も早く批准してほしい」。 

 

◆美浜町…河和駅に 24 人参加。県原水協大村事務局長の訴

えに、参加者一同がスタンディングアピールをしながら、一

緒にアピールしました。 

 

◆南知多町…内海駅まで宣伝カーによる「流しアナウンス」

でアピール。途中、内海高校の生徒さんたちが手を振って応

援してくれました。内海駅前で本日の平和行進の締め。 

太田川駅で、平和マラ

ソンランナーが宣伝カ

ーを見てとびいり参加。

これ10まで、核兵器器廃

絶を願って広島、長崎を

走ってアピール。今日は

１０㎞走ってきたと。 
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 ２０２１ 

◆参加者のべ  160 人     ◆ペナント結集  96 本 

◆折り鶴結集 29700 羽  ◆「日本政府に署名・批准求める」署名  30 筆 

◆募金    35670 円  

 ６月９日（水）のまとめ ●津島市役所～愛西市役所～稲沢市役所 

発行：あいち平和行進共同連絡会 
連絡先:愛知県原水協 052-932-3219 

FAX:052-931-2651  
mail: gensuikyo@lime.ocn.ne.jp 

 
平和行進 

あいち 
 

 2021．６．１０.（ №１０ ） 

  

～蟹江町役場 

《非核都市宣言ギンザ》を行く尾張南部の平和行進      

全ての自治体で首長・議長参加！ 

 

 

津島市の集会には、40人の市民が参加。市側からも 10人の職員が平和行進を出迎えました。「核兵器禁

止条約の発効で一人一人の命と安全を最優先することを目指す時代に入った。」との杉山津島革新懇代表の

開会あいさつで始まった集会では、次いで日比市長があいさつ。「一瞬のうちに世の中や、市民の生活を変

えてしまう核兵器をなくすことの必要性を訴えるものとして、1982年 3月に核兵器禁止都市宣言を採決

しました。この精神を実行するため平和のつどいを行っています。コツコツ続けることで地球が長く存続

することを願っています」と語りました。 

加藤議長は「その精神に則り、これからも努力を続けま

す」と述べました。そして市長・議長を先頭に市役所敷

地内を行進。その後今市場交差点でスタンディングし、

行きかう市民や車にアピールしました。 

今日のいい話/  あいち平和行進 10 日目、最初の津島市の

集会・記念写真が終了後、宣伝カーのところに大きな箱を持った

男性が来て、「これ今朝収穫したトマトです。みなさんで食べて

ください」と名刺とともに差し出してくれました。見ると《西尾

張農民連代表》と書かれており、真っ赤に熟れたトマトをたくさ

んいただきました。今日はどこに行っても折り鶴やペナント・カ

ンパがいっぱいで数えたり、領収書をきるのに追われまくった

一日でした。 

 

寄せられる折り鶴が毎年はんぱない稲沢市。今年も各団体からから 2万 4千羽

もが寄せられました。70人が参加した市役所前での集会では、加藤市長が「唯

一の被爆国として禁止条約に参加すべきと思っているが、世界的にはまだまだ

核兵器をなくすまでには至ってない」と世界の現状に触れ「《非核平和都市宣言》

自治体として、平和展など平和活動にこれからも取り組んでいきたい」と挨拶。

木村議長は「平和憲法の精神を市民生活に反映することが大切」と語りました 

 

 

 

コロナ禍の中、愛西市は文化会館ロビーで歓迎会開催。市民と市側から合わせ

て 35 人が参加。日永市長がメッセージを寄せ代読されました。その中で

「2005 年 9 月に《非核平和都市宣言》後、毎年 8 月に行う平和祈念週間(8

月 6日～15日)での《原爆と人間パネル展示》をあげ「広島や長崎の悲劇を繰

り返さない、武力で人の命が失われることがない世界を願います」との思いを

寄せました。また島田市議会議長は「被爆の事実を後世に伝えていかなくては

ならない」と語りました。 

地元からは、年金者組合の水野寿里さんが「平和学習の地道な活動こそが大事

で、市民の一人として頑張りたい。来年こそはコロナを超えて、愛西市を平和

行進したいと思っています」と希望を語りました。 

蟹江町では、市長・

議長・政策推進室室

長・課長と応接室で

懇談。お茶も出され

て歓迎を受け、平和

への思いが熱く語

られました。 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
２０２１ 

◆参加者のべ １２５人   ◆ペナント結集 ７５本  

◆折り鶴結集 ２６６７７羽 ◆「日本政府に署名・批准求める」署名 ３０５筆   

◆募金    ７７６８６円  

 ６月１０日（木）のまとめ ●岩倉市役所～千秋病院 

発行：あいち平和行進共同連絡会 
連絡先:愛知県原水協 052-932-3219 

FAX:052-931-2651  
mail: gensuikyo@lime.ocn.ne.jp 

 
平和行進 

あいち 
 

 2021．６．１１.（ №１１ ） 

  

～一宮市役所葵公園～江南市役所～大口町役場 

いよいよ明日は最終日！愛知から岐阜へ！ 

歴史と伝統・感動あふれたあいち平和行進 

◆10日の行進のスタートは岩倉駅噴水前で集会。尾張健友会の渡辺さんの司会で開始。久保

田市長と伊藤議長の世界大会支持賛同署名と「日本政府に求める署名」がいただけたと紹介が

あり大いに励まされました。そして署名・カンパ・ペナントの授与式を行い、参加団体から次々

スピーチしながらスタンディング。新婦人・年金者組合・尾張健友会・岩倉 9 条の会から「平

和が大好き」「平和でなきゃ生きていけない」「地道に活動を続けたい」などと訴えました。 

◆10時からは千秋病院駐車場で 37 人が集まって集会。千秋病院の暮らし平和委員会の上平

さんが「核兵器禁止条約発効は私たちを大きく励ましてくれています。日本政府に条約への参

加を迫りましょう。参加できなければ参加する政府を私たちの手で作りましょう。」と力強い

挨拶に一同大変励まされました。そのあと手に手に持ち寄った折り鶴・ペナント・募金授与後、

記念撮影をして、近くの交差点に行ってスタンディング。千秋病院で作った大きな横断幕を掲

げ道行く人や車にアピールしました。 

 

太陽がじりじり照りつけ今年最高の暑さとなった 10 日。平和行進も

いよいよ最終版。一宮市役所横の公園には全く日影がなく猛暑の中での集会。しかし参加者

はとても元気で保育園時代に組合役員を一緒に頑張った仲間との出会いや、出身校の話にも

花が咲くなど暑さを忘れる瞬間もありました。集会後の昼食は豪華な一宮市役所の 11 階の

食堂で、全員冷やしうどんやとろろうどんで火照った身体をしっかり冷やしました。 

 

◆12 時からは、一宮市役所横の葵公園です。一宮市役所総合政策部の長谷川さんからご

挨拶をいただきました。「一宮市は、1945 年 7 月に二度も空襲を受けた経験から、平和

のための取り組みに力を入れてきました。当市は、世間に先駆けて平和都市宣言を行って

います。またこの 7 月には、26 年前の小学生がこしらえて埋めた平和のためのタイムカ

プセルを開ける行事を行います。」と大変興味深いお話をいただきました。 

今回は、どこでも折り鶴が非常にたくさん届けられます。ここでは、大変小型の整然と

そろった鶴や、チラシから折り重ねられた鶴などユニークな千羽鶴も混じっていました。 

千
秋
病
院
で 

ペ
ナ
ン
ト
・
折
り
鶴
の 

授
与
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◆江南市役所では教育長の歓迎と激励のあいさつに続

いて、被爆者の伊藤さんのお話が大変胸を打ちました。

「原爆で９人の家族が 6 人殺されて 3 人で生きてき

ました。病気がちで大変苦しいです。今愛知県には

1700 人の被爆者がいますが、毎年 100 人ずつ亡く

なっています。私たちのような苦しい人生を誰にもし

てほしくありません。政府に核兵器禁止条約への参加

を求めたいんです。」と切々と訴えました。 

 

今日のいい話/ 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
２０２１ 

◆参加者のべ １０７人  ◆ペナント結集 ２６本 

◆折り鶴結集 ３６２０羽  ◆「日本政府に署名・批准求める」署名 ９９筆 

◆募金  ２４０００円  

 ６月１１日（金）のまとめ ●扶桑町役場～犬山市役所 

発行：あいち平和行進共同連絡会 
連絡先:愛知県原水協 052-932-3219 

FAX:052-931-2651  
mail: gensuikyo@lime.ocn.ne.jp 
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●岐阜県への引き継ぎ（犬山城前） 

 

あいち平和行進、１２日間の最後は犬山城での集会

です。共同連絡会を代表して澤田代表は、国連での平

和規範をつくる努力が強まっていることを紹介しな

がら、自分たちの未来は自分たちで切り開こうと呼び

かけました。愛友会金本理事長は、愛知県の被爆者運

動を牽引してきた堀三郎さん、鬼頭駿さんが亡くな

り、実相を伝えることがいよいよ重要と、話しました。

コープあいちの竹本さんは、コープ全組合員で署名に  

とりくみ１５０００筆に達していると報告。その後、国民平和大行進の横断幕が愛知から岐阜に

引き継がれました。 

岐阜県から、被団協の木戸さんがあいさつ。被団協運動は、人類を救う運動であったと語り、

被爆者運動の果たした役割の大きさを強調しました。 

 

犬山城と木曽川が見える絶景の中 

愛知から岐阜へ引継ぎ集会 

今日のいい話/ 

 

扶桑町役場玄関で参加者が２０人、町職員は町長、議長含め１６人が参加してくれました。町

長は、「平和の発信は大事なことです」と激励メあいさつ。扶桑町の日本共産党町議・高木さん

は、「日本政府に核兵器禁止条約への参加を求めましょう」と訴えました。平和委員会の福島さ

んが、平和行進で引き続き訴えていくことの大切さを話しました。その後、役場前から町長、議

長も先頭の横断幕を一緒に持って、少しの距離でしたが、平和行進を行いました。 

 

 

犬山市では市役所内の会議室で歓迎集会を２２人参加のもとに行いました。議会中なので、職

員の方が代理で市長メッセージを読み上げ、「平和行進が人の心に平和の砦を築くことになる」

とあいさつされました。市長、議長から。署名、賛同募金をいただきました。 

さらに、折鶴４５００羽、署名９７筆、ペナント２０、募金１１０００円が寄せられました。

新婦人では折鶴を一年間かけて取り組んだことを紹介しました。 

 

  

 

 

 

扶桑町 

犬山市 

   

 愛知から岐阜への引継ぎ集

会には、著名な被爆者が「そろ

い踏み」であいさつしました。

沢田昭二名大名誉教授、金本

弘愛友会理事長、木戸季市日

本被団協事務局長。この地域

が、平和運動で、有力な指導者

を輩出してきた証左です。 

※引継ぎ集会で挨拶する３氏 


